

LA SEMANA

REVISTA IMPARCIAL

LITERATURA—INFORMACION—ECOS DE SOCIEDAD—ADMINISTRACION—ESPECTACULOS

PRECIO DE SUSCRIPCION.

Un mes. 0'50 ptas.

FUNDADOR—PROPIETARIO:

D. Gregorio Pozzoa y Rebagliato

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de Hostales, número 1.

Advertencia

Por no haberse podido arreglar antes una descomposicion de la máquina en que se imprime nuestro periódico, nos hemos visto precisados á retrasar hasta hoy la tirada del mismo.

Con objeto de que nuestros abonados no sufran otra clase de perjuicios, el domingo publicaremos el número siguiente como si no hubiese ocurrido esta alteracion, que rogamos se nos dispense.

Crónica local

Estamos en el mes de Mayo y escribir «Mayo» sin dedicar un recuerdo á las flores, resulta propósito imposible para un cronista que presuma de regular oportunidad.

Las flores son las condecoraciones de los tontos, segun la expresion de no sé cual alma de cántaro, pero yo las prefiero á una de esas cruces tan fáciles de conseguir con un buen corredor y no muchos cuartos.

Las flores místicas que la piedad de los fieles dedican en este mes á la Reina de los jardines celestiales, se llevan á efecto con la solemnidad acostumbrada en esta ciudad, embalsamando con el perfume de la fé las almas que con maternal cuidado cultiva la iglesia.

A fin del mes anterior cesó la Cocina Económica de ejercer la nunea bastante alabada obra de caridad que ha venido practicando durante los últimos meses.

De mármol quisiera que fuese este periódico y que mi pluma fuese un cincel para esculpir en estas

columnas los nombres tan bendecidos de los Sres. D. Luis Espuche, D. Felipe Galiano y D. Manuel Pedrós, por la humanitaria obra que han sabido realizar, gracias á los afanes y desvelos que ellos solo conocen y que sus admiradores sospechamos aunque ellos los oculten con una modestia que hace aumentar nuestro respeto hacia tan excelentes conciudadanos.

El domingo próximo tendrá efecto en nuestro teatro la cuarta funcion correspondiente al abono de seis con que terminará sus tareas el cuadro dramático de la sociedad «La Caridad,» hasta el invierno próximo.

A reiteradas súplicas del público se pondrá en escena la antimelancólica comedia en dos actos «El señor Gobernador,» representada á principio de temporada.

El *clow* de la noche será la celebrada zarzuela letra de Felipe Perez y música del maestro Nieto, titulada «Tio, yo no he sido» en la cual se revelaran cantantes de mucho empuje y que hasta ahora han estado sin saber ellos mismos lo que se tenían escondido.

En fin, el que quiera saber más que vaya á la Corredera el domingo.

El espectáculo es á beneficio de Nuestra Amantísima Patrona Maria de Monserrate, para los gastos del pleito de su corona, entablado por el virtuoso Obispo de la Diócesis.

Conque ya lo saben Vdes. con tiempo.

Así no ocurrirá lo que en la funcion pasada, que muchos se retrajeron por ignorar de lo que se trataba.

Como el domingo ha de volver á salir este semanario, daremos en dicho día más detalles de esta fun-

cion que promete llevar mucho auditorio á juzgar por el general deseo de que se repita «El señor Gobernador» y la *novedad de la nueva zarzuela.*

Arriba digo que el cuadro dramático de «La Caridad,» terminado el abono, suspenderá sus tareas hasta el invierno, pero como los torpes abundan, y el que sea torpe que me perdone la manera de señalar, aclaro que una cosa es el Teatro y otra la Sociedad.

Porque han de saber Vdes. que para la feria próxima organizará «La Caridad» unos juegos florales que darán el opio.

Respecto á elecciones, me remito á las *Monsergas y chinchorrerías.*

G. P.

MONSERGAS Y CHINCHORRERIAS

El domingo, elecciones.

Nadie lo diría ¿verdad ustedes?

El misterio más misterioso reina en los círculos políticos.

Los pretendientes á la concejalia parece que no van con buen fin, á juzgar por lo bien que fingen la *desgana.*

Porque, señores, todavía no he oido de lábios de ningun político de los que gastamos ó *se gastan* por acá que desea ser concejal.

Muy al contrario. Todos, absolutamente todos andan por ahí preocupados y cejijuntos ante el temor de que los *saquen* de sus casillas el cuerpo electoral.

Esto del sufragio, aplicado con la pureza que en Orihuela se estila, es una gran cosa.

¡Y poco gusto que dará el domingo *sorprender la sorpresa* de los que resulten elegidos!

A tal extremo ha llegado el generalizado temor de ser edil que

un amigo mio finje en estos dias meter matute, solo para desacreditarse ante las masas y que lo dejen en paz y gracia de Dios.

Sin embargo, parece que los electores han caido en la treta y no hacen caso de las apariencias.

Por eso tal vez sacan á los que meten más.

La verdad es que D. Paco, uno de tantos electores, debe gozar estos dias con la inapetencia de los suyos y de los que no son suyos.

Me han dicho que no hace mucho hubo individuo que le dió un mordisco en la paciencia de puro inapetente.

En fin, que vamos á tener concejales esta vez poco menos que de milagro.

Comprendo la repugnancia de algunos por ser papás del término municipal, pero no la de todos.

Por aquello de que aun hay clases.

Yo, por ejemplo, es muy justo que mire el cargo con horror.

Una vez que fui concejal pasé los grandes apuros, gracias á mi génio.

Una vez quise pronunciar un discurso hablando de economías y mis compañeros me regalaron con fondos del municipio un magnífico traje de frac.

¡Ya ven Vdes. que éxito!

¡Y si el traje me hubiese sentado medio regular siquiera!

Cuando me lo puse, mi mujer y los chicos comenzaron á llorar asegurando que me había quedado paralítico.

Peró lo más grave vino despues... ¿Es que me dejaban vivir mis convecinos?

Don Pío—me decia uno—ahora que está Vd. en la casa, me podia colocar al mayorcito en la Cueva y á mi hombre de fiel.

Don Pio—añadió otra—mi marío es un perdidio que siempre está bebío y Vd. que es alcalde debe darle un zumbio.

Don Pio, esta mañana le han dado á la muchacha en la plaza media docena de huevos faltos de peso.

Don Pio, esto.

Don Pio, aquello.

Don Pio, lo otro.

Y yo á todo esto no decia ni *pio* y me iba quedando demacrado.

Que si no renuncio para siempre á las glorias de este mundo, me gano una *lisis trotante* que yo me entiendo.

Zonapo.

El muerto homicida

Napoleon Pietro, el viejo cándido, agonizaba en su lecho de hojas secas.

La bala de un gendarme le habia herido en el pecho.

A fuerza de trabajos consiguió llegar hasta su cabaña; pero la brigada de gendarmes andaba cerca; no podia escapar y forzosamente iba á caer en su poder.

Durante toda la noche se prolongó su agonía.

Al amanecer, el aire de la montaña, fresco y puro, le reanimó un poco.

Pero Pietro, su hijo, que apenas contaba diez años le oyó murmurar.

—¡Se acerca mi última hora!... ¡No me encontrarán vivo!...

A un gesto suyo. Pietro se aproximó; el moribundo le explicó por señas su último deseo. El niño colocó á su padre unas almoadas para incorporarle, y después colgó la carabina del hombro del bandido con el cañon hacia la puerta de la cabaña.

Oprimiria el gatillo de la carabina con el dedo cuando el enemigo llegase, y Napoleon entregaria á Dios su último suspiro; así pensaba.

Alzabase lentamente el sol en el horizonte, y uno de los rayos, llegando á la cabaña, rodeaba de un nimbo de luz la cabeza del bandido, aquella cabeza de patriarca, imponente, severa, con su barba blanquísima y larga.

En sus ojos grandes y negros se concentraron los últimos destellos de aquella vida próxima á extinguirse.

No se separaban de la puerta, con una inmovilidad y una fijeza feroces; así estuvo el bandido hasta que murió.

Prieto, llorando, rezaba por su abuelo.

De pronto se oyó un ruido fuera.

Eran los gendarmes.

Prieto se lió y todos le rodearon.

—¡El viejo!

—¡Muerto!

Uno de los gendarmes se adelantó y entró.

Era el mismo que hiró al bandido la tarde anterior.

Pero en este instante, el dedo del muerto, efecto sin duda de una contracción muscular, según explicaron los médicos, oprimió el gatillo de la carabina sonó una detonación espantosa y el gendarme cayó al suelo herido en el corazón.

Napoleon estaba vengado.

Un rato de sol envolvía en una nube de oro la cabeza del bandido, y una sonrisa vagaba en sus labios helados.

Maxime Audwin.

El espantajo y los gorriones

(FÁBULA)

Para guardar los frutos de un magnífico árbol pusieron unos hombres junto á él un espantajo, con dos brazos abiertos y colgándole un palo de la diestra temible; las facciones de trapo, dos pedazos de caña á modo de zapatos, un sombrero de copa, una chupa de majo y rojos pantalones como cualquier soldado.

Las ráfagas de viento daban al mamarracho extrañas energías. Llenáronse de espanto los gorriones rateros y fuéronse volando.

A los dos ó tres días volvieron muy ufanos creyéndose ya dueños por completo del campo, mas siguiendo constante en su puesto plantado el espantajo horrible, detuvieron el paso.

¡Al menos ya no se iban volando amedrantados!

Trascurren muchas horas y vuelven al asalto.

A dos metros del fruto esta vez se posaron, pero sin atreverse á picar; vigilando el espanjo estaba como en tiempo pasado.

Y vuelta á lo de siempre.

¡Al vencer otro plazo, por las ramas y tronco ya anduvieron los cacos!

Porque se le cayera la tranca de la mano al espantajo, ó porque se iban acostumbrando al sombrero de copa, á la chupa de majo y á los calzones rojos, ello es, que nuestros pájaros se comieron tranquilos el fruto codiciado y al espantajo inmóvil no hicieron ningun caso.

¿Habria gorriones-hombres sin hombras-espantajos?

G. PonzóA.

TEATRO

Aunque un poco tardiamente,

á consecuencia de desperfectos sufridos en la máquina de nuestra imprenta, hoy podemos ver ya la luz publica y ocuparnos de la pasada función teatral.

«La Caridad», cumpliendo su mision y sus compromisos con el público, dió en la tercera de abono las preciosas obras «LEVANTAR MUERTOS» y «LOS BATURROS.»

Como siempre, Orihuela respondió al benéfico llamamiento y nuestro coliseo se vió concurridísimo ocupando distinguido público casi todas sus localidades.

La representacion resultó ajustada y artística, arrancando muchos aplausos los actores y en especial la Srta. Amparo Castelló en su gracioso papel de Carmen en «LEVANTAR MUERTOS» y el Sr. Espuche y el Sr. Mas actuando de «niño gótico.»

María Benitez, resultando siempre una magnífica carecterística de quince años, se hizó aplaudir por su despejo, así tambien la señorita Elvira Molera, especialmente en la 1.ª escena del 2.º acto.

En «LOS BATURROS» brillaron como siempre la Srta. Elvira Molera y el Sr. Calvo, que cantaron y ejecutaron la obra con grandísimo arte y peregrino sabor cómico, siendo ovacionados en la «Jota,» que se hicieron repetir varias veces, y del mismo modo el Sr. La-cárcel, que ejecató muy bien el papel de «Baroncito,» cantando con mucho gusto el vals.

Parece que se preparan para las próximas funciones obras de las más aplaudidas y nuevas así como otra zarzuela del saladísimo libretista Felipe Perez.

Yo que vivo entre telones, no puedo por menos que congratularme de los éxitos que se alcanzan, como si dijéramos, *en mi propio domicilio*, y preparo mis oídos y ojos para lo mucho y bueno que aun han de ejecutar los señores de «La Caridad» en esta, la casa de ustedes, calle de la Corredera donde queda á su disposición su affmo.

Bambalina.

Boletín meteorológico

Va á continuar en la presente la aproximación á nuestras regiones de las corrientes aéreas del Atlántico iniciada en la quincena anterior, y que tanto se ha hecho esperar.

Esta aproximación de las invasiones oceánicas será interminente; pero es una buena base para espe-

rar que ha de ser beneficiosa tambien esta quincena para los intereses agrícolas.

Los cuatro primeros días serán, por punto general, de buen tiempo.

El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias del 12 al 14.

El jueves 6 se trasladará el centro de la depresión del día anterior á la Argelia, pero bastante alarmada su intensidad inicial, á causa del avance de una nueva depresión por el NO.

Todavía será sensible su acción en el Mediodía y Levante de España. El viernes 7 una depresión procedente del Atlántico tendrá su centro al NO. de España y ha de producir un régimen chubascoso, bastante general, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 8, la depresión descrita el día anterior, se aproximará rápidamente á nuestra península, y por otra situada hácia los parajes de Madera.

Extenderán ambas su acción por nuestras regiones, y ocasionarán lluvias generales con algunas tormentas y vientos duros de entre SO. y NO. Fuerte temporal en nuestros mares.

El domingo 9 se alejará hácia el N. el centro de la depresión del NO. de España, del día anterior, y su acción será poco sensible en nuestra Península.

El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias del 12 y 14.

Este período lluvioso será producido por una importante depresión de grande intensidad.

Del 10 al 11 tendrá su centro hácia el NO, de las Azores, y extenderá su acción á nuestra Península.

Producirá en dichos días algunos chubascos, especialmente en Portugal y en el NO. y N. de España, con vientos de entre SO. NO.

El miércoles 12 estará situado el centro de la depresión, descrita el día anterior, entre las Azores, y Portugal, propagando su influencia en nuestra Península.

Ocasionará lluvias abundantes y generales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en nuestros mares.

El jueves 14 el centro de la depresión del día anterior se dirigirá hácia el N. extendiendo rápidamente su influencia por la Europa occidental.

Seguirán siendo generales y copiosas las lluvias, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 14 la depresión descrita en los anteriores días penetrará en el continente. Uno de sus centros atravesará nuestra Península.

Por tal motivo serán las lluvias más generales aun que en los días anteriores y más abundantes, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 15 cambiará rápidamente la situación meteorológica, restableciéndose el equilibrio atmosférico, y solo quedarán restos de la depresión de los días anteriores en el Mediterráneo y regiones vecinas de él.

Noherlesoom.

NOTAS

Fallecimiento.—Ha ocurrido en Madrid el de la Sra. doña Ana Ibanez, madre política del opulento minero de La Unión D. Pío Wandosell.

Descanse en paz la virtuosa señora.

Realización.—Está llamando la atención de este distinguido público la realización madrileña que dentro de breves días concluye su venta en la calle Mayor, 37, frente al Palacio.

Con vivo interés recomendamos esta sucursal de los Docks de Madrid, á las madres, novias y familias, para que se surtan de ropa blanca, lencería, colchas, mantelería, cortinajes y géneros de punto con grandes ventajas y á precio fijo para todos. Calle Mayor, 37.

Aspirantes!—En la relación de destinos civiles que la Junta respectiva del Ministerio de la Guerra publica en la *Gaceta* de anteayer, figura con el número 24 de orden la Administración de loterías de Elche; los aspirantes deberán comprometerse á consignar la fianza de 5.800 pesetas; con el número 42, una plaza de peón caminero con la asignación de 750 pesetas y también en la provincia de Alicante, no debiendo exceder de cuarenta años los que la soliciten.

Junta.—Sin incidente alguno digno de ser anotado, se celebró el domingo la reunión de la Junta municipal del Censo, para proceder, con arreglo á la ley, á la proclamación de candidatos y designación de interventores para las elecciones que se han de verificar el domingo 9 de este mes.

Ojo al Cristo!—Por la Delegación de Hacienda se advierte á los alcaldes, que si en el plazo de cinco días no remiten las certificaciones de los ingresos realizados por el impuesto de consumos que les fueron reclamadas por circular de 7 de Abril, serán sometidos á los tribunales como culpables del delito de denegación de auxilio.

Enferma.—Descamos el pronto restablecimiento de la distinguida esposa de nuestro respetable amigo D. Eugenio Maestre, la cual se encuentra en cama víctima de penosa dolencia.

Traslado.—Ayer fué trasladado á Alicante el desgraciado Miguel Albertus que como anunciamos oportunamente comparecerá ante la Audiencia el 14 del actual por verse en dicho día la causa que se le instruye por asesinato.

GRECIA Y TURQUIA

Refleja la situación de Grecia como un espejo la de Francia en Septiembre de 1870. Un ejército heróico, pero mal preparado y á todas luces incapaz de vencer al enemigo, más fuerte, provocado imprudentemente; un pueblo que busca culpables entre los que, si acaso, solo tienen por culpa la incapacidad de hacer milagros; su príncipe, que va en el cuartel general como mero espectador del drama que tan de cerca le toca; una dinastía que zozobra y una revolución que paralizará los últimos esfuerzos de la patria invadida.

Aquí acaba la semejanza: Europa garantiza á Grecia su Alsacia y Lorena tesalinas, y el príncipe Constantino, llevando los restos de su ejército á Farsalia y Volo, les pasa por el mar y los desfileros del Othrys como caminos de salvación, que no encontraron los soldados de Mac-Mahón en Sedán; las potencias europeas cuidarán de que no se llegue á Metz. y de que Smolensky, nuevo Trochu heleno, no tenga que rendir Atenas, vestigio liliputiense del París de generaciones que pasaron para no volver.

Otra semejanza, la inutilidad de la superioridad marítima.

Y dejando el pasado por el presente, hay que sospechar que los griegos no defenderán la línea Farsali-Volo, ni se sostendrán en actitud ofensiva en el Epiro, ni intentarán cosa mayor contra las islas turcas del mar Egeo.

Cuando se grita á Berlín, á Constantinopla, á cualquier otro sitio á donde no se puede llegar, gracias si al primer desengaño no se cae en el extremo de no intentar siquiera lo posible, y lo posible en este caso actual es la guerra irregular, que haga penosa la vida del ejército invasor; por desgracia para los griegos, la derrota y dispersión de las bandas alzadas por la funesta Etniké Hetairía deben haber disgustado á muchos patriotas de la vida de guerrillero, sabiendo sobre todo que ahora no se trata de la independencia nacional.

No puede creerse que las potencias dejen que siga la lucha después que los griegos, de grado ó por fuerza, abandonen su actual

posición y se sitúen detrás del río Helada.

CHIRIGOTA

—Segun me han contado con mucho secreto, harán pronto alcalde á un señor muy bueno, sensato, instruido, intachable, recto, justo, activo, amable, ni jóven ni viejo; á cierto individuo de todo modelo y que sin embargo fué siempre modesto.

—Y diga, compare ¿gueno? ¿el pintor es

—¿Cómo?
—Que supongo que á ese sujeto habrá que pintarlo pa que lo encontremos.

PNZ.

Pasatiempos

CHARADA

Cinco primeras hacen segunda.
¡Todo! ¿No aciertas?
¡No te confundas!

JEROGRIFICO

Sopa de ajo Sémola

Soluciones correspondientes al número anterior:

Al cuadrado,			
2	1260	252	40
840	12	60	42
120	84	420	6
126	20	4	2520

A la fuga,

El peor mal del infierno no es perecer en las llamas si no saber que hay un cielo.

NUUESTRO BUZON

A. A. A.—¡Ah!—G.

J. P. G. Madrid.—Recibimos 2 ptas. Acusamos recibo á su tiempo.

S. T.—Los versos al Sol no sirven, los otros limándolos y variando el final. Cuidese mas de la forma.

P. T. Nera.—Hace tiempo le dijimos cuanto sabíamos. Diga Vd. por su parte las cosas claras.

Y. Elche.—Toda variación tiene su causa. Piensa y verás como la culpa viene de atrás.—H.

R. C. Madrid.—Eres muy guason. Solo con tu nombre al pié se publicaría. Te participo que *alien-to y estro*, no conglutinan.

ANUNCIOS

Para las Pascuas

El la acreditada tintorería de José M. Vicente, se arreglan cortinas y visillos á precios sumamente baratos.

No equivocarse: Plaza de la Trinidad, núm. 1.

DINERO!

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario con interés módico.

Se proporciona dinero con pagaré, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran fincas rústicas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se practiquen se harán con especial reserva.

Informará el Procurador don Francisco Navarro y Juan—Santiago 25—Orihuela.

INTERESANTE

Doña Laura Crespo de Gil, dueña del establecimiento «El Capricho» Mayor 5 Alicante, tiene el gusto de participar al distinguido público de esta ciudad, que en vista del cariñoso recibimiento que en su primer viaje se le ha dispensado, ha decidido pedir un completo y elegante surtido de modelos de sombreros y capotas á las más acreditadas casas de Madrid para poder volver á esta ciudad el domingo 9 del actual, y confía serán del agrado de tan distinguidas señoras y señoritas.

Su estancia en esta solo será hasta el día 11 por la mañana en los entresuelos de la casa llamada del Paso.

AVISO

La casa propiedad de D. Patricio Grech, calle de San Agustín, núm. 9 la alquila, ó la vende D. Francisco Roman; el que está dispuesto á facilitar cuantos datos se le pidan con referencia á este asunto.

GRAN SOMBRERERIA

DE

JOSÉ NAVARRO RODRIGUEZ
Hostales, 9.

Acaba de recibirse un grandísimo surtido en sombreros para la próxima temporada de verano; sevillanos y cordobeses á precios muy baratos.

En breve llegará el gran surtido de sombreros de palma.

Imp. de L. Zerón, Hostales, 1.

SECCION DE ANUNCION

LA SEMANA

REVISTA IMPARCIAL

LITERATURA—INFORMACION ECOS DE SOCIEDAD—ADMINISTRACION—ESPECTÁCULOS

CUOTA MENSUAL DE SUSCRIPCION, 0'50 PESETAS.

Se publica los domingos.—Anuncios á precios módicos. Publicacion de reclamos, avisos, comunicados, esquelas, edictos y cuanto tenga cabida en el cuerpo del periódico á precios convencionales.—Fuera de Orihuela no se enviará «La Semana» si no al que lo solicite.

No se devuelven los originales, ni se publican anónimos.

AUSTRIA Y HUNGRIA

Sociedad mútua de Seguros Domicilio social
PRECIADOS 23 MADRID
Objeto de la Sociedad:

Gestionar préstamos á sus asegurados al 6 por 100 anual.

Asegurar mediante una cuota, relativamente insignificante, lo siguiente:

1. Contra incendios: los bienes muebles é inmuebles, las fábricas, ingenios, material industrial, mercancías, moviliario personal, cosechas —comprendiendo el seguro—en pié, en el campo, despues de segadas, en la era y en los graneros que se depositen, y, en fin, cuantos objetos puedan ser destruídos por incendio, explosion y fuego del cielo.

2. Contra las heladas y el granizo en los cereales, viñedos olivares, árboles frutales, hortalizas, etc., etc.

3. Sobre toda clase de ganados, bien sea por muerte natural ó accidental, y por inutilizacion para el trabajo.

4. Sobre la vida humana.

En esta clase hemos procurado poner el seguro al alcance de todas las fortunas, tanto por la economía de sus tablas, como por el fraccionamiento de éstas.

Es la única sociedad que deseando favorecer á nuestra decadente agricultura concede á los que en ella deseen ingresar que hagan el pago de sus seguros en la época de la recoleccion.

Para más detalles diríjense al Representante en esta ciudad y su partido judicial: D: Juan Saquero Gonzalez.

Hostales 30 Orihuela.

NOTA INTERESANTE.—Hacen falta agentes para esta ciudad y demás pueblos que comprenden el partido judicial que disfrutarán buen tanto por ciento.

PASTELERIA MADRILEÑA

San Pascual, 22,

*Especialidad en ensaimadas
de Mallorca para el
Chocolate.*

PASTELES DE PICADILLO DE TERNERA

Gran surtido en pasteles
para postres de crema y dulce.

Disponible

Disponible

Disponible

NOTAS

Disponible